

Auslandspraktikum in Kalajoki, Finnland

(Lona: 14. Januar 2024 - 02. Februar 2024)

Von Sonntag, 14. Januar 2024 bis Freitag, 02. Februar 2024 absolvierte Lona (EF) mit Hilfe des Erasmus+-Programms ein Praktikum an zwei Schulen der Stadt Kalajoki, Finnland, wovon sie im Folgenden selbst berichtet:

Vom 15.01. bis zum 02.02.24 habe ich an einem dreiwöchigen Auslandspraktikum an einer weiterführenden Schule in Finnland teilgenommen. Diese Erfahrung war nicht nur lehrreich, sondern auch inspirierend und unvergesslich für mich.

In Finnland angekommen, wurde ich herzlich von meiner Gastfamilie empfangen. Auch am ersten Schultag wurden wir gut empfangen. Jan, unser Betreuungslehrer für die Zeit dort, hat uns die Schule gezeigt.

Während meines Praktikums an der Schule hatte ich die Gelegenheit, verschiedene Unterrichtsfächer zu beobachten und aktiv daran teilzunehmen. Zudem habe ich einen guten Einblick in das Berufsleben einer Lehrerin bekommen. Es hat mich vor allem überrascht, wie der Unterricht in Finnland ist. Sie setzen dort moderne Technologien und interaktive Methoden ein, um die Schülerinnen und Schüler zu motivieren und ihr Interesse an den Themen zu wecken. Die finnische Schulkultur unterscheidet sich deutlich von derjenigen, die wir gewohnt sind. Der Fokus liegt stark auf eigenverantwortlichem Lernen und der Förderung individueller Stärken. Dies spiegelte sich in der offenen und motivierenden Atmosphäre der Schule wider. Neben dem Unterricht bot das Praktikum auch zahlreiche Möglichkeiten zur interkulturellen Begegnung. In meiner Zeit dort kamen noch weitere Austauschschüler aus insgesamt sechs verschiedenen Ländern. Dadurch konnte ich noch einmal mehrere neue Freundschaften knüpfen. Zudem habe ich einen guten Einblick in die finnische Kultur und Lebensweise bekommen.

Die Gastfreundschaft und Offenheit der Menschen haben mir das Gefühl gegeben, willkommen zu sein und mich wie zu Hause zu fühlen. Außerdem stehe ich mit meiner Austauschschülerin noch immer in guten Kontakt und wir haben beschlossen, uns demnächst noch einmal zu besuchen.

Insgesamt war mein Auslandspraktikum in Finnland eine unvergessliche Erfahrung, die mir nicht nur fachliche, sondern auch persönliche Erkenntnisse gebracht hat. Ich bin dankbar für die Möglichkeit, an diesem Programm teilgenommen zu haben und würde es auch jedem anderen empfehlen.

Lona (EF)



Erasmus+

Enriching lives, opening minds.



Kofinanziert von der
Europäischen Union

Von der Europäischen Union finanziert. Die geäußerten Ansichten und Meinungen entsprechen jedoch ausschließlich denen des Autors bzw. der Autoren und spiegeln nicht zwingend die der Europäischen Union oder der Nationalen Agentur wider. Weder die Europäische Union noch die Nationale Agentur können dafür verantwortlich gemacht werden.